

Se prevé que para el 2024 el Instituto Electoral estatal solicitará un presupuesto superior a los 3 mill mdp

EN 12 AÑOS

Aumentó el IEEM 161% su presupuesto

VIOLETA HUERTA

En 14 años los partidos políticos en el Edomex han recibido más de 6 mil millones de pesos

> n los últimos l2 años el presupuesto del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) incrementó en un 161% al pasar de mil 152.4 millones de pesos en 2009 a 3mil 19 millones en 2021 para elecciones distritales y municipales.

Además, del año 2009 al año 2023 los partidos políticos en el Estado de México han recibido 6 mil 703 millones 240 mil 678 pesos como prerrogativas, monto superior al presupuesto anual de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM).

En ese lapso, la lista nominal de electores también creció, pues mientras en el 2009 fue de 9.8 millones de personas, para el 2021 llegó a 12.2 millones, es decir, registró un aumento de unos 2 millones 400 mil electores.

Es decir, en esos años los recursos para prerrogativas de los partidos políticos también han crecido de manera importante en un 36% al pasar de 699 millones 900 mil 907 pesos a 957 millones 990 mil 323 mil pesos.

Para el 2024 se prevé que el Instituto Electoral estatal también solicitará un presupuesto superior a los tres mil millones de pesos para la renovación de los 125 municipios y de los 75 espacios de la Legislatura local.

LAS ELECCIONES

La organización de elecciones distritales y municipales requiere un mayor presupuesto que la de gubernatura, ya que en los comicios para elegir integrantes de ayuntamientos y del Congreso mexiquense hay boletas para ambos cargos, mientras que en la de gubernatura sólo es una.

Además en las municipales y distritales se instalan más juntas, se requiere más personal, más papelería, y por tanto, más presupuesto.

Los comicios del 2024 serán los más grandes, pues además serán concurrentes con las elecciones federales, donde se elegirá al titular de la Presidencia de la República, integrantes del Senado y de la Legislatura federal.

LOS GASTOS

De acuerdo con Los presupuestos anuales del Estado de México cada año electoral ha crecido el presupuesto del IEEM, pero también los recursos que se entregan a los distintos partidos políticos que participan.

En el año 2009 el presupuesto del Instituto Electoral fue de mil 152 millones 482 mil 267 pesos, y de esos recursos, 699 millones 900 mil 907 pesos fueron para las fuerzas políticas.

En esos años los recursos para prerrogativas de los partidos políticos también han crecido de manera importante en un 36%

Tres años más tarde, también en elecciones municipales y distritales el gasto del órgano electoral fue de mil 840 millones 475 mil 780 pesos, y de esa cantidad, 675 millones 237 mil 701 pesos fueron para los partidos.

En el 2015, donde también se renovaron ayuntamientos y Congreso local, el IEEM tuvo un presupuesto de mil 995 millones 214 mil 89 pesos, de los cuales 665 millones 631 mil 719 pesos fueron para las fuerzas políticas.

Tres años más tarde, en el 2018 se entregaron 2 mil 701 millones 874 mil 59 pesos al IEEM, de los cuales, 940 millones 521 mil 371 pesos fueron para los partidos.

Finalmente, en el 2021 el gasto del instituto electoral ascendió a 3 mil 19 millones 445 mil 123 pesos, y 957 millones 990 mil 323 pesos fueron para las fuerzas políticas.

GUBERNATURA

Por lo que toca de las elecciones por la gubernatura en el 2011, el IEEM contó con mil 637 millones 30 mil 980 pesos, de los cuales, 653 millones 531 mil 447 pesos fueron para los partidos políticos.

Seis años después, en el 2017 el gasto del Instituto Electoral subió a 2 mil 133 millones 686 mil 595 pesos, y de esos, 802 millones 885 mil 503 pesos fueron para las fuerzas políticas.

Finalmente, este 2023 el presupuesto del IEEM ascendió a 2 mil 729 millones 173 mil 258 pesos, y de esa cantidad, casi la mitad con mil 307 millones 54l mil 707 pesos fueron para los partidos políticos.